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COMUNE DI  RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE  

Area n. 6 - “Piangipane” 

 

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “Piangipane” 
RIUNITOSI IL 13 03 2019 alle ore 20:30. 

presso la sede dell'ufficio decentrato di Piangipane in Piazza XXII giugno 1944 n. 6  
Approvato il 2 aprile 2019 

 
dall'appello nominale risultano presenti: 

Lista 
Consiglieri Presente Assente 

Cognome  Nome  Entra ore Esce ore  

INSIEME PER 

CAMBIARE 
Dapporto Nicola P    

CAMBIERÀ Nasolini Andrea    AG 

CAMBIERÀ Masotti Silvia P    

CAMBIERÀ Grandi  Umberto    AG 

LA PIGNA Sagarriga Visconti Caroline    AG 

RAVENNA IN 

COMUNE 
Ballardini Daniele P    

LEGA NORD Basileo Alessandro    AG 

LEGA NORD Chirico Giovanni    AG 

SINISTRA PER 

RAVENNA 
Bentivogli Valerio    AG 

PD Canducci Edgardo P    

PD Venturi Elide P    

PD Paci Agnese P    

PD Pagnani Claudio P    

PD Folli Alessandra P    

PD Andreini Nicola P    

PD Ricci Giuseppe P    

PRI Casadio Lauro P    

FORZA ITALIA Papariello Francesco    AG 

LPR Odorico Dino P    

LPR Carnicella Nicola    AG 
 

Presiede il Presidente Edgardo Canducci  
Verbalizzante Edgardo Canducci 
 

Essendo presenti n. 12 Consiglieri su n.20 assegnati, il Presidente Edgardo Canducci dichiara 
valida la seduta. 
La seduta ha inizio alle ore 20:45. 
 
Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G.: 

 Biblioteca Comunale Decentrata di Piangipane: stato dell’arte nuova collocazione; 

 Approvazione verbali sedute precedenti; 

 Varie ed eventuali. 
 
Si passa all’esame dei vari punti: 

1. Biblioteca Comunale Decentrata di Piangipane: stato dell’arte nuova collocazione 
Il Presidente presenta gli ospiti: Dott.ssa Ouidad Bakkali, Assessora con deleghe a: pubblica 
istruzione e infanzia, istruzione superiore, formazione professionale, università, politiche europee, 
cooperazione internazionale, politiche e cultura di genere; Dott.ssa Nicoletta Bacco Responsabile 
Ufficio di Pubblica Lettura – Istituzione Biblioteca Classense, Dott. Maurizio Tarantino Direttore 
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Istituzione Biblioteca Classense e Prof. Giancarlo Frassineti, Dirigente scolastico dell'Istituto 
Comprensivo Manara Valgimigli e li ringrazia per aver accolto l’invito a partecipare ai lavoro del 
Consiglio Territoriale di Piangipane.  
Il Presidente prosegue affermando che la Biblioteca Comunale Decentrata di Piangipane è forse la 
più attiva di quelle del Decentramento sia per numero di cittadini visitatori e attivisti di qualsiasi età, 
sia per la collaborazione con la scuola, tanto è vero che registra indici di presenza elevati durante 
tutto l’anno solare. Alla luce di quanto emerso dai diversi incontri e discussioni nelle sedute del CT 
dell’anno passato e dei rapporti mantenuti tra gli uffici competenti e il Dirigente scolastico è emerso 
l’importanza e l’interesse reciproco di trasferire la biblioteca in un locale del fabbricato di circa 200 
mq adiacente alla scuola stessa denominato comunemente scuolina. In questo modo senza 
intralciare l’attività scolastica è possibile implementare i rapporti, come detto, già esistenti tra 
biblioteca e scuola, a vantaggio degli studenti e quindi dei nostri giovani e, allo stesso tempo, 
mantenere il bel rapporto con la cittadinanza che, come detto, frequenta assiduamente la 
biblioteca. Come ultima cosa, ma non certo ultima come importanza il Presidente intende 
ringraziare a titolo personale e dell’intero Consiglio gli operatori, compresi i volontari, che con il loro 
encomiabile contributo permettono da tanti anni non solo il proseguimento delle attività ma il 
continuo miglioramento del servizio e del rapporto con la cittadinanza.  
A questo punto il Presidente invita e concede la parola all’Assessora Ouidad Bakkali, che 
esordisce affermando che l’iter burocratico, riguardante il trasferimento della biblioteca nella nuova 
sede, è stato espletato e che i lavori inizieranno al più presto, pur con qualche lungaggine in più 
rispetto ai tempi previsti, tuttavia ci si avvia a chiudere un tema che si trascina da tempo, da luglio 
scorso. L’Assessora ha sottolineato, altresì, che dopo una partenza con qualche errore e inciampo 
l’attività è proseguita con partecipazione e interesse di tutte le parti interessate. I lavori si faranno 
in questi mesi per garantire l’inaugurazione prevista a inizio settembre prossimo, vale a dire 
all’inizio del nuovo anno scolastico. L’Assessora nel confermare che i soldi stanziati in buona parte 
sono già stati spesi ma saranno sufficienti a permettere di portare a termine i lavori, ricorda che 
grazie alla donazione di Andrea Frontali - in memoria della moglie, che è stata una maestra - 
saranno acquistati quattordici computer a disposizione dei cittadini e dei ragazzi della scuola.  
Interviene il Dott. Maurizio Tarantino che si dichiara soddisfatto e si compiace per la franchezza 
con la quale l’Assessora, Ouidad Bakkali, ha evidenziato il motivo per cui i lavori si sono protratti 
un po’ più a lungo del previsto. Il Dott. Tarantino afferma che da subito si è reso conto che la 
biblioteca Fuori…legge di Piangipane, pur funzionando molto bene, richiedeva una nuova e 
migliore collocazione e questo indipendentemente dai problemi e dalle necessità emerse per la 
sistemazione della medicina di gruppo. Pertanto il percorso intrapreso, pur con qualche difficoltà, 
ma sempre con un ottimo rapporto con il Dirigente scolastico e i suoi collaboratori, di collocare la 
biblioteca comunale nella scuola, aprendo una strada fino ad ora mai percorsa, è un evento molto 
importante. Avere nella struttura scolastica una biblioteca con personale, disponibilità economica, 
libri, computer, eccetera, è un’esperienza, oltre che unica, assai utile per la cittadinanza e allo 
stesso tempo per la scuola.  
Interviene, poi, il Dirigente scolastico Prof. Giancarlo Frassineti che esordisce affermando che si 
sta parlando di un progetto innovativo, far convivere una biblioteca comunale e una realtà 
scolastica. In fase iniziale la proposta, come può essere comprensibile, è stata un po’ di impatto, 
poi invece sono apparse evidenti le opportunità che ne scaturivano e quindi, non vi sono stati 
dubbi, che era una occasione da cogliere al volo, perché consentirà un arricchimento unico 
dell’offerta formativa.  
Prende la parola la Dott.ssa Nicoletta Bacco che sottolinea come per realizzare il progetto si sia 
lavorato a stretto contatto con il personale dell’istituto Valgimigli, al fine di condividere le scelte 
affinché si potesse raggiungere un risultato soddisfacente per entrambe le parti, ammesso che di 
parti si possa e debba parlare, precisando che se l’esordio è stato un po’ problematico il prosieguo 
è stato lineare e soddisfacente. La Dottoressa è entrata poi nel particolare illustrando la presenza 
di due sale una di dimensioni maggiori dove sarà allocata la biblioteca con alcune scaffalature 
fisse, alte 150 cm, e altre invece mobili, facilmente spostabili in caso di diverso utilizzo della sala 
stessa. Sarà prevista anche una parete mobile che in caso di necessità prevede una suddivisione 
in due locali della sala grande. Nella sala di dimensioni più ridotte saranno allocati i quattordici 
computer e sarà predisposta opportuna attrezzatura, anche ‘essa mobile, per bambini della scuola 
d’infanzia, in particolare materna. In questo modo si allestiranno locali disponibili e utili 
contemporaneamente per la cittadinanza e per gli studenti della scuola. La Dott.ssa Nicoletta 
Bacco ha poi proseguito illustrando con sufficiente dettaglio i possibili orari di apertura al pubblico 
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e l’utilizzo dello scoperto per gli studenti durante l’orario scolastico e per i cittadini quando l’istituto 
sarà chiuso, precisando che sarà istallata una rete divisoria con opportuno cancello che permetta il 
passaggio.  
A questo punto vi sono stati alcuni interventi da parte del pubblico presente ai lavori del Consiglio 
tra questi si ricordano quelli di Domenichini e Zavoli, in qualità di rappresentanti dei genitori di 
Istituto che hanno manifestato il contributo fornito per la stesura del protocollo di intesa, affinché, 
come detto, si possa avere a disposizione una struttura utile ai cittadini senza ostacolare in nessun 
modo le attività scolastiche di Istituto, anzi migliorandole.  
Seguono alcuni interventi dei Consiglieri: 
Dino Odorico, porta i saluti dell’amico di lista e Vicepresidente Nicola Carnicella che non ha potuto 
partecipare ai lavori per motivi di lavoro; 
Lauro Casadio ringrazia per la chiarezza di esposizione e in modo particolare per i lavori eseguiti 
nella sede di Circoscrizione per l’esecuzione della sala di attesa per la medicina di gruppo; 
Giuseppe Ricci, ringrazia gli ospiti per la chiarezza di esposizione e la pacatezza con la quale 
hanno esposto il bel progetto che si va ad esperire e che sarà coronato da una settimana di eventi 
in occasione dell’inaugurazione di inizio settembre; 
Claudio Pagnani sottolinea come la partenza con il piede sbagliato abbia posto il Consiglio 
Territoriale nella condizione di discutere animatamente e contribuire comunque ad appianare le 
cose e soprattutto al raggiungimento di un ottimo obiettivo.  
Il Dott. Maurizio Tarantino risponde a un quesito posto dal pubblico, relativo al macero o al 
deposito in qualche scantinato di libri vecchi e/ o superati, affermando che lo scarico inventariale è 
indispensabile per la funzionalità e la qualità di una biblioteca, indipendentemente da un cambio di 
locazione come in questo caso.  
Conclusi gli interventi degli ospiti, dei consiglieri e del pubblico il Presidente si dichiara soddisfatto, 
non solo della bella progettazione ed esposizione, ma anche e soprattutto, perché dopo diverse 
sedute del consiglio piuttosto turbolente questa sera si è potuto serenamente e pacatamente 
discutere e dibattere su un evento di fondamentale importanza per la suola e i cittadini di 
Piangipane, una biblioteca, che sicuramente migliorerà l’attività già di ottimo livello. Per questo 
motivo ringrazia il pubblico presente, i consiglieri e i graditissimi ospiti per il contributo fornito.  
3. Approvazione verbali sedute precedenti 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente. 
3. Varie ed eventuali 
Nulla. 
 
Null’altro essendovi da discutere e deliberare, la seduta termina alle ore 22:55. 
 

 

 

 

 

 

 

Il Presidente  
Edgardo Canducci 

 
 

Il verbalizzante  
Edgardo Canducci 

 


